
Protokoll der FSK-Sitzung vom 03.05.2016

Protokoll: Konstantin Zangerle
Beginn: 17:30 Uhr Ende: 18:53 Uhr
Ort: Fasanenschlösschen
Anwesende:

• CIW (6 Stimmen): Pia Münzer, Vanessa Reiter (SK SL)
• MACH (9 Stimmen): Joscha Erbis, Sören Bergt
• Physik (5 Stimmen): nicht anwesend
• WIWI (9 Stimmen): Daniel Schlotthauer
• BGU (8 Stimmen): Jan-Frederik Schlieter, Eduard Schäfer, Dennis Mares,

Sarah Gebhard, Lorenz Fischer
• ETEC (7 Stimmen): Dominik Rimpf,
• INFO (9 Stimmen): Konstantin Zangerle
• MATHE (3 Stimmen): durch Info vertreten.
• ARCHI (4 Stimmen): Andi Ramici, Helene Merkle, Moritz Tanner
• GEISTSOZ (6 Stimmen): Nico Brähler, Lisa Koschorek
• CHEM/BIO (6 Stimmen): Nicholas Heyd-Nansen(AStA) ab Änderung an

der Rahmen SPO, Christopher Schwab
• Gäste: Cornelius Riemenschneider, Jan Höfgen, Clara Fricker

Gesamtanzahl der anwesenden Stimmen: 65

TOP 1: Begrüßung (Präsidium)

Das Präsidium begrüßt die Anwesenden.

TOP 2: Feststellung der Tagungs- und Beschlussfähigkeit
(Präsidium)

Das Präsidium stellt die Tagungs- und Beschlussfähigkeit fest.
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TOP 3: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Das Protokoll der letzten Sitzung wird ohne inhaltliche Änderungen angenommen.

TOP 4: Genehmigung der Tagesordnung (Präsidium)

Die Tagesordnung wird um den TOP “Anschaffungen IT” und den TOP “Feed-
back Tour de FSK” ergänzt.

TOP 5: Berichte aus den Fachschaften und Gremien der
Studierendenschaft

Fachschaften

FS MACH/CIW

• nehmen von 04.05.2016 - 08.05.2016 an FaTaMa in Dresden teil, daher
keine Sitzung am Mittwoch, 04.05.2016

• CMS-Rollout für Studiengänge an Fakultät Mach wird vorerst pausiert
• SPO-Änderung in Mach: Kernfachprüfungen sind ab sofort getrennt prüf-

bar, die Note wird gemittelt

FS Physik

• Nichts zu berichten

FS WIWI

• richten dieses Jahr BuFaKo aus.

FS BGU

• morgen auf BuFaTa (Bau)

FS ETEC

• morgen auf BuFaTa
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FS MATHE/INFO

• Vergangenes Wochenende war Fachschaftsseminar in Dietlingen
– Aufgabenbesprechung FS Vorstand
– Kommunikation und Kritik in der FS
– Arbeit an einer neuen Homepage
– nette Athmosphäre auch mit neuen FSlern

• Mathebauöffnungszeiten
• Info auf BuFaTa

FS ARCHI

• am Wochenende eingebrochen, fast alle elektronischen Geräte gestohlen
(Wasserkocher, sogar Kühlschränke)

FS GEISTSOZ

• nicht zu berichten

FS CHEM/BIO

• fahren auch auf BuFaTa

AStA

• keiner anwesend
• Nicholas kommt nach
• O-Phasenmittel

– Jeder Student muss davon profitieren können
– Ungefähr 10.000e

∗ wie soll das Geld ausgegeben werden, FS sollen das besprechen
und beschließen

Stupa

• nichts zu berichten

AK O-Phase Sanktionen

• hat noch nicht getagt
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Senat

SK SL

• die Flüchtlingskoordinatorin Frau von Rüden hat sich vorgestellt

– sie verschafft sich momentan einen Überblick was es für Angebote am
KIT bereits gibt

– und ist die zentrale Anlaufstelle für Flüchtlingsfragen
– außerdem wurden 25 Plätze für Deutschkurse beantragt, von denen

10 vergeben sind
– Ziel: Integration durch Studium

• Änderung im KIT-Plus-Verfahren wurden erklärt
• es wurde über die aktuellen Probleme bei USE Campus berichtet

– größte Priorität hat das Problem mit den Notenauszügen
– bis 12.05 soll der Lenkungsauschuss entscheiden, wie es weiter geht

Sonstige Berichte

• keine

TOP 6: Änderung an der Rahmen-SPO

• FS Bau hat Probleme mit der Rahmen-SPO

– im Vergleich zu anderen Unis sehr schlechte Prüfungsmodalitäten
– bspw. mündliche Nachprüfungen um Noten zu verbessern/verschlechtern
– beliebig häufige Prüfungen

• FS Mach/Ciw

– Problematisch bei großen Studiengängen
– zu viele Prüfungen führen zu großen Belastungen

• Freiraum für zusätzliche Prüfungen (?)
• BGU

– Will das KIT Prüfungsbelastungen hoch halten, da hohe Ansprüche?

• Möglichkeit um Studium wieder in geregelte Bahnen zu lenken

– Prüfung mündlich statt schriftlich um nicht auf Termin warten zu
müssen

– Ist jetzt schon so per Antrag möglich

• Bitte Stimmungen über Änderungen der SPO
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TOP 7: Kritik am USE Campus Management System

• Inga (WIWI/Stupa) stellt sich vor

– im Lenkungsausschuss für Use Campus

Kurze Geschichte zum USeCampus:

• 2009:

– Entwicklungsbeginn
– Zusammenschluss von mehreren Hochschulen

• 2012:

– Deadlines können nicht gehalten werden
– Verlängerung bis 2015

• 2015:

– 2015 Einführung der Software im Beta-Status
– 2015 viele SPOs wurden eingeführt

∗ dadurch viele Einführung im neuen System

Besteht aus mehreren Bauteilen:

• Bewerbermanagement
• Studierendenmanagement (Gebühren, Bescheinigungen)
• Prüfungsmanagement POS(alt)/PRM(neu)

Aktuelle Probleme:

• Notenauszug
• Orientierungsprüfungen als nicht bestanden angezeigt obwohl bestanden
• Daten sind noch vorhanden

Lösungsmöglichkeiten:

• Vollständiger Rollout

• Verzögerter Rollout

• Status Quo

• Rollback

• Partieller Rollback
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• Vollständiger Rollout

– nicht mehr möglich, MACH/CIW sagt „nein“

• Rollback

– zurückmigrieren ins alte System

• Partieller Rollback

– Leicht darstellbare Studiengänge zurück ins alte System

Fragerunde:

Stupa muss darüber abstimmen, Handout wird herumgereicht.

• Es gibt kein verbindliches Statement von CAS, wann Software fertig ist
• Probleme mit Datenschutz?

– Bisher nicht bekannt
– Wie viele Leute haben Zugriff?

• CIW hat teilweise auch Vorteile durch mehr Macht bei Studiengangsbe-
treuern im neuen System

• Ungefähr 5000 Studierende betroffen
• ist CAS an Treffen beteiligt?

– eher schwierige Kommunikation
– Requests werden langsam bearbeitet

• Software Einführung von Seiten des KIT sehr schlecht gelaufen

TOP 8: Studentische Vertreter im Bereichsrat

• Kurze Einführung in die Struktur des KIT
• Präsidium -> Bereiche -> Fakultäten (nicht mehr wirklich vertreten)
• Studenten im Bereichsrat müssen im Fakultätsrat sitzen
• Jeder Fakultätsrat muss über Vertreter anderer Fakultäten entscheiden

– Bspw. Neuer Mathevertreter, Physik muss drüber abstimmen

• Strukturplanung

– wie werden Professuren ausgerichtet, die bis 2025 eingerichtet werden

• Mögliche Änderungen

– beliebige Studenten in die Bereichsräte
– Anzahl der stimmeberechtigten Vertreter auf 1-2 pro vertretende

Fakultät
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• Nicholas: Hauptsächliche Arbeit im Fak-Rat,
• Mach CIW: wenig studentische Arbeit im Bereichsrat
• BGU: Ausnahme, dass Bereichsratvertreter nicht im FAK-Rat sitzt, hier

kein Problem

Beschlussvorlage

Die FSK unterstützt den Vorschlag,

1. es zu ermöglichen, dass beliebige Studenten (nicht nur KIT-
Fakultätsratsmitglieder) in den Bereichsrat entsandt werden können

2. die Anzahl der stimmberechtigten Vertreter in den Bereichsräten auf 1 oder
2 studentische Vertreter pro im Bereich beteiligter Fakultäten zu erhöhen

3. die Beschlussfassung über die Entsendung von studentischen Mitgliedern
in den Bereichsrat nur noch im KIT-Fakultätsrat der entsendenden KIT-
Fakultät stattfindet, nicht mehr in allen am Bereich beteiligten KIT-
Fakultätsräten (dies gilt nur, wenn (b) umgesetzt wird).

Die Vorschläge sollen einzeln abgestimmt werden Abstimmung in zwei Wochen,
da Mach/CIW bis dahin keine Sitzung mehr hat

TOP 9: Klausureinsichten

• Wiwi ist da schon dran, eigener AK
• ETEC meint wenige gute Klausureinsichten
• Mechatronik Probleme mit TM
• Informatik (LA/ANA): sehr lange Wartezeiten, ohne Musterlösung
• Mach/CIW: man sollte da mal was machen
• BGU: für AK

TOP 10: Sonstiges

Keine.

7


	Protokoll der FSK-Sitzung vom 03.05.2016
	TOP 1: Begrüßung (Präsidium)
	TOP 2: Feststellung der Tagungs- und Beschlussfähigkeit (Präsidium)
	TOP 3: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung
	TOP 4: Genehmigung der Tagesordnung (Präsidium)
	TOP 5: Berichte aus den Fachschaften und Gremien der Studierendenschaft
	Fachschaften
	AStA
	Stupa
	AK O-Phase Sanktionen
	Senat
	SK SL
	Sonstige Berichte

	TOP 6: Änderung an der Rahmen-SPO
	TOP 7: Kritik am USE Campus Management System
	TOP 8: Studentische Vertreter im Bereichsrat
	Beschlussvorlage

	TOP 9: Klausureinsichten
	TOP 10: Sonstiges


